
 1

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. Se da inicio a la XI Sesión Ordinaria siendo las 16:15 horas, teniendo como sede el 
Instituto Tecnológico de Acapulco y contando con la presencia del Secretario General 
Ejecutivo de la ANUIES, Mtro. Jorge Luís Ibarra Mendívil, el Lic. Juan Manuel Camacho 
Bertrán, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y Presidente del 
Consejo Regional Centro Sur de la ANUIES y el L.A.E. Teodoro Villalobos Salinas, Director 
del Instituto Tecnológico de Pachuca y Vicepresidente del Consejo Regional Centro Sur, 
así como 19 de los 25 titulares y/o representantes de las Instituciones pertenecientes a 
este consejo. 

 
      La Ceremonia de Inauguración estuvo presidida por el Ing. Javier Eliseo Muñoz de la Torre, 

Director del Instituto Tecnológico de Acapulco, Mtro. Jorge Luís Ibarra Mendívil, Secretario 
General Ejecutivo de la ANUIES; Dr. Rogelio Ortega Martínez, Representante del Gobierno 
del Estado de Guerrero; Lic. Juan Manuel Camacho Bertrán, Rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo y Presidente del Consejo Regional Centro Sur de la 
ANUIES y el L.A.E. Teodoro Villalobos Salinas, Director del Instituto Tecnológico de 
Pachuca y Vicepresidente del Consejo Regional. 

 
El Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y Presidente del Consejo 
regional, da la bienvenida a los titulares y representantes de las instituciones afiliadas, 
informando que existe quórum legal para dar inicio a la sesión del Consejo.  

 
2. El Presidente del Consejo da inicio a la Sesión informando a los asistentes el orden del día 

correspondiente y solicitando su aprobación si así lo consideran prudente.  
 

CS.05.XI.2. Se aprueba por unanimidad el orden del día  
 
3. Se Hace referencia a la lectura del acta de la X Sesión Ordinaria, celebrada el 2 de abril de 

2004, en la Universidad Autónoma del Estado de México, solicitando a los asistentes 
tengan a bien, si es el caso, hacer los comentarios pertinentes. 

 
 
 

ACTA DE ACUERDOS DE LA XI SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL  

CENTRO-SUR DE LA ANUIES, CELEBRADA EN LA CIUDAD DE ACAPULCO, 
GUERRERO,  

EL DÍA 15 DE ABRIL DE 2005 

 

 
 

 

Sede: Instituto Tecnológico de Acapulco                                          Quórum : 19 

Inició: 16:15 horas                                                                                Terminó: 17:45 horas  
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CS.05.XI.3. Se dispensó la lectura y se aprueba por unanimidad el acta de acuerdo a 
la X Sesión Ordinaria del  Consejo Regional Centro-Sur.  
 

4. El Presidente del Consejo solicita al Mtro. Néstor Quintero Rojas, Secretario Técnico del 
Consejo Regional, presente el Plan de Trabajo 2004-2008. 

       
      El Mtro. Néstor Quintero R. menciona que es prioridad para la Presidencia, continuar con 

las actividades realizadas durante la administración pasada, así como impulsar el trabajo 
regional a través de la permanente comunicación con las IES de la Región, fortaleciendo la 
participación de los grupos y redes de trabajo que permitan llevar a cabo acciones  
colegiadas, dando prioridad a la formación y actualización de profesores, donde el objetivo 
es beneficiar a los  alumnos y al mismo tiempo enriquecer un  modelo educativo de calidad; 
así como contar con una página Web de la región para tener acceso a las actividades que 
se están realizando y contar con la digitalización de la revista confluencia.  

 
      Para tal efecto, sugiere que el Plan de Trabajo sea conocido por todas las IES y que se 

realicen foros regionales, así como implementar cursos sobre temas de interés general. De 
igual manera, se contempla la conformación de nuevos grupos o redes de trabajo 
basándose en las necesidades de las IES. Dentro de las prioridades, está el 
establecimiento de convenios que faciliten la movilidad tanto de alumnos, como de 
profesores, dentro y fuera de la región.  

 
      C.S.05.XI.4. Se aprueba por unanimidad el Plan de Trabajo 2004-2008 
 
5. Continuando con la orden del día, el Secretario Técnico del Consejo Regional,  presenta el 

Informe de Actividades 2004. 
 

En su presentación el Mtro. Quintero, señala que las actividades no se hubieran podido 
llevar a cabo sin la participación de las IES y de los grupos de trabajo. Refiere que se ha 
participado en diferentes reuniones con órganos de gobierno, como son: Consejo Nacional, 
Secretaría de Educación Pública, Comisiones de Educación Pública y Servicios 
Educativos, Hacienda y Crédito Público y Ciencia y Tecnología de la  Cámara de 
Diputados, entre otros. Dentro de las actividades realizadas a nivel nacional, tenemos la 
asistencia a la 3ª Cumbre de América Latina, el Caribe y la Unión Europea, así como a 
sesiones del CUPIA. Se participó en el Foro Académico, Agenda y Propuestas para la  
Reforma de las Instituciones Públicas de México, cuya sede fue la Universidad Autónoma 
del Estado de Hidalgo, también se participó en el curso taller:  Formación Ambiental, para 
la elaboración de Planes Ambientales en las Instituciones de Educación Superior, llevado a 
cabo en la Universidad Autónoma de Tlaxcala. 

 
Hace referencia a la participación de los cinco grupos de trabajo que actualmente están 
funcionando, menciona de manera breve sus fechas de reunión y las actividades más 
relevantes. Así como los cursos, que dentro del marco del PROMEP, PIFI y PIFOP, se 
desarrollaron en coordinación con la Dirección de Educación Continua de la ANUIES, en 
diferentes IES de la Región.  
 
C.S.05.XI.4. Se aprueba por unanimidad el Informe de Actividades 2004 
 

6. El Secretario Técnico, Mtro. Néstor Quintero, realiza la presentación del Programa de 
Trabajo 2005, mencionando que este año se realizarán dos acontecimientos de gran 
relevancia para la vida académica de las IES: la elección del Secretario General Ejecutivo 
para el periodo 2005 – 2009 y la elaboración del documento de la Educación Superior 2006 
– 2012. 
 
Hizo énfasis en que el trabajo regional deberá apegarse principalmente a las políticas de la 
Educación Superior y al programa de trabajo de la Secretaría General Ejecutiva de la  
ANUIES, así como a los programas y proyectos de los grupos y redes de trabajo que 
conforman la Región. A través de las sesiones del Consejo Regional se establecerán las 
fechas de sesiones ordinarias, programadas cada seis meses; apoyar a los grupos y redes 
de trabajo en la realización de sus reuniones, talleres, cursos, etc., mantener comunicación 
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permanente con los coordinadores de cada grupo y dar seguimiento a los programas de 
trabajo; de igual manera, conformar nuevos grupos o redes de acuerdo a las necesidades 
de las IES de la Región. Conjuntamente con la Dirección de Educación Continua de la 
ANUIES, programar cursos, talleres, seminarios, diplomados a nivel regional que sean 
impartidos para  las veinticinco instituciones de la Región, estos cursos tienen como 
finalidad,  la actualización y capacitación del personal directivo, académico y administrativo. 

 
Señaló, que es de gran interés para la Presidencia, dar a conocer periódicamente las 
actividades realizadas por las IES, a través de la revista confluencia y de la página Web,  
creando  canales  de comunicación abiertos y permanentes para tener actualizada la 
información. 
 

      C.S.05.XI.6. Se aprueba por unanimidad el Programa de Trabajo 2005 
 

7. Participación de los Coordinadores de los grupos y redes de trabajo que operan en la 
región. 

 
     Inició la red de Vinculación, quien de manera breve, explica que durante el año 2004 ese 

grupo llevó a cabo tres reuniones de trabajo, así como también diplomados, cursos sobre 
vinculación y ciencia y tecnología; en cuanto al Nodo de Educación Abierta y a Distancia, 
éste llevó a cabo dos reuniones durante el 2004, así como también microforos y 
videoconferencias vía satélite; el Grupo de Servicio Social realizó  dos reuniones y 
desarrollo cursos-taller; el Nodo de Movilidad e Intercambio Académico durante 2004, se 
reunió en  tres ocasiones,  su principal objetivo es la firma de un convenio de movilidad que 
permita agilizar la movilidad entre profesores y alumnos de los diferentes programas 
educativos, lo cual se llevará a cabo en esta Asamblea; la Red de Seguridad en Computo 
llevó a cabo dos reuniones de trabajo y su principal objetivo es conformar una red de 
seguridad en cómputo, a través de la cual se establezcan esquemas de cooperación para 
proveer una mayor seguridad en la información de  las IES de la región 

 
8. El Presidente del Consejo informa que como siguiente punto en la agenda, se encuentra la 

participación del Mtro. Jorge Luís Ibarra Mendívil, con información sobre Órganos 
Colegiados y presentación del Programa de Trabajo de la Secretaría General Ejecutiva de 
la ANUIES. 

 
El Mtro. Ibarra Mendívil, dio a conocer que ya no es necesario hablar sobre el Programa 
Nacional de Trabajo, por lo tanto, su comentario se enfocó al Plan y Programa Regional,  
expresando  su satisfacción por la presentación hecha. Menciona  que está seguro que 
encontrará respuesta en los Rectores y Directores de la Región siguiendo los indicadores 
generales que se manejan, comenta la importancia  que tienen las otras cinco regiones y 
exhorta a la Centro Sur, a sumar esfuerzos para llevar a cabo el plan de trabajo, asimismo, 
anuncia que se va a dar a conocer la convocatoria para la elección del nuevo Secretario 
General Ejecutivo de la ANUIES y al mismo tiempo, expresa  que existe toda la apertura 
para que por regiones, se organicen y propongan candidatos de acuerdo al estatuto que 
rige la ANUIES, en virtud de que él ya no participará en la próxima elección. 

 
9. El Presidente del Consejo da a conocer el Convenio para la consolidación de la Red de 

Movilidad e Intercambio Académico entre las IES de la región, a fin de reafirmar el 
compromiso de apoyar la movilidad regional, el cual es entregado a los participantes .  

 
     C.S.05.XI.9. Se aprueba por unanimidad la firma del Convenio, y se le entrega a cada 

titular un juego del convenio, con las firmas originales para su puesta en operación. 
  
10. Asuntos Generales. 
  

Se informa que por parte del Consejo no existe ningún punto pendiente en la agenda. 
El Presidente pregunta a los miembros del Consejo si tienen algún asunto por tratar o 
puntos por comentar.  
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10.1 El Mtro. Nelson Valle López, Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero,   
manifestó su molestia por que actualmente en su universidad, el ISSSTE, régimen al cual 
están amparados, no está aplicando la cuota de aportación con base al salario base como 
anuncia la ley, lo está haciendo, con base a una circular que no existe en ninguna 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en donde la cuota la establece de acuerdo  a las 
prestaciones ligadas al salario y  eso es violar la ley. 
 
Comenta que si no se pueden hacer modificaciones al artículo tercero constitucional, o a la 
ley general de educación, que se busque algún apartado Jurídico, donde se establezca que 
los bienes de las instituciones educativas son inembargables, mencionó que en matrícula, 
su universidad ocupa el quinto lugar nacional y la penúltima en el costo por estudiante por 
año, dice que “no se vale” que un estudiante de secundaria en México, valga más que un 
estudiante de Educación Superior en su Estado, por ejemplo,  la Universidad de Quintana 
Roo tiene el costo por estudiante más alto de todo el país y aparece en el padrón del 
PIFOP con un solo posgrado de calidad. Enfatiza que la ANUIES, quiere que el costo por 
estudiante por año de todas las instituciones sea el mismo, porque no hay razón,  si las 
miden con el mismo rasero del PIFI, del PIFOP y el PIFIEMS, solo pide que les den las 
mismas condiciones y que los universitarios guerrerenses no sean ni más ni menos, sino 
como  todos universitarios del país, queremos  competir con las mejores universidades 
públicas, o con las mejores universidades privadas nacionales o extranjeras, por lo que 
pide, les den las mismas concesiones y los dejen demostrar de que están hechos. 

  
El Lic. Camacho Bertrán, manifiesta que las Instituciones de Educación Superior deben dar 
respaldo a la Autónoma de Guerrero ya que, dice, hoy es ella y que algún día puede ser 
alguna otra, reitera al Rector de la Autónoma de Guerrero, el apoyo de todas las 
instituciones de la región Centro Sur y que sea él, el que notifique la forma como deben 
apoyarlo para no entorpecer la gestión que ya ha iniciado con las autoridades. 

 
      De igual manera, el Mtro. Ibarra Mendívil expresa su preocupación por ese hecho, 

considera una arbitrariedad dejar a una universidad sin subsidio, dejándola prácticamente 
en la parálisis, conmina a las Instituciones a solidarizarse y ponerse a las ordenes del 
rector, en la forma que él considere conveniente. Le sugiere hacer un planteamiento ante la 
Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos de la Cámara de Diputados y dice 
que en el Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines, se podría plantear ese 
problema. Dice que comentará este problema con el Consejo Nacional en la primera 
reunión, así como con las autoridades de la Secretaría de Educación Pública. Reitera el 
esfuerzo que como Rector ha hecho el Mtro. Valle, ya que ha dado presencia a la  
Universidad al colocarla en una plataforma de despegue, como una universidad que 
trabaja, estabilizada, gobernable y con un proceso interno de mejoramiento de superación, 
que por esa misma razón no merece el trato que se le está dando. 

            
Retoma la palabra el Mtro. Nelson Valle, agradeciendo a todos su solidaridad y 
comprensión, diciendo que en breve va a platicar con el señor Gobernador, quien ha 
tomado posesión recientemente y que es una persona muy sensible, que no permitió que 
los trabajadores se quedaran sin cobrar, recibiendo de manera íntegra su salario, también 
se compromete a enviar la información referente al resolutivo, acerca de lo que están 
pidiendo al ISSSTE, ya que dice, es muy bueno para cobrar pero malo para pagar. 

 
       C.S.05.XI.10.1.1.  Apoyar al Rector de la Autónoma de Guerrero de acuerdo a la forma 

en que él considere, ya sea a través de un desplegado, o de hacer gestión ante las 
instituciones gubernamentales junto con el Consejo Nacional. 

   
      C.S.05.XI.10.1.2. El Rector de la Autónoma de Guerrero, se compromete a mandar 

información referente al resolutivo, de lo que está pidiendo el ISSSTE, vía fax, o 
correo electrónico, para conocer más de la problemática.   

  
10.2 El Dr. en Quím. Rafael López Castañarez, hace una invitación para asistir a la 
inauguración de la Universiada, el lunes 18 de abril, que se celebrará en la Universidad 
Autónoma del Estado de México, ya que dice, el deporte es atractivo y que también hay 
que apoyarlo. 
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C.S.05.XI.10.2. Los asistentes se comprometen a asistir.  
 
      10.3 El Lic. Antonio Lara, representante de la Universidad Tecnológica de Nezahualcóyotl,      

se dirige autoridades y asistentes para transmitir el mensajes que envía el ex – Rector, Ing. 
Roberto Reyes Omaña, agradeciendo las atenciones y la amistad que le dispensaron 
durante cinco años dos meses que duro su gestión rectoral en virtud de haber dejado el 
cargo. 

 
10.4 El Lic. Camacho Bertrán, dando cumplimiento a uno de los acuerdos del acta anterior, 
hace entrega de un reconocimiento al Presidente saliente de la Región Centro Sur, Doctor 
Rafael López Castañares y pide a la Mtra. Dolores Cabrera sea tan amable de entregárselo 
y de igual manera, se entrega reconocimiento al Vicepresidente, Mtro. José Antonio Durán 
Mejía, que en su ausencia recibe el reconocimiento el Mtro. Jorge Enrique Moreno. 

 
10.5 En virtud de estar próxima la renovación de la Secretaría General Ejecutiva de la  
ANUIES, el Dr. en Quím. Rafael López Castañares, manifiesta a todos los presentes su 
intención de participar como candidato para ocupar la Secretaría General Ejecutiva de la 
ANUIES, avalado por los titulares de la Región, lo cual es aprobado por unanimidad.        

 
C.S.05.XI.10.5. Se pide al Presidente del Consejo Regional, que proponga ante el 
Consejo Nacional de la ANUIES, al Dr. en Quím. Rafael López Castañares como 
candidato de la Región Centro Sur, para participar como candidato para ocupar el 
cargo de Secretario General Ejecutivo. 
   
10.6 Se concede la palabra al señor Oscar Hernández, ejecutivo de cuenta de Banca 
Santander Serfín, quien entrega un convenio sobre becas de movilidad, para que sea 
revisado por el área jurídica de cada Institución y posteriormente, se envíe a la ANUIES, 
con sus aportaciones. 

 
      C.S.05.XI.10.6. Se acuerda enviar a la ANUIES, las solicitudes de becas para conocer 

el interés de las IES por participar. 
 
      10.7 El Presidente del Consejo, pregunta si alguna institución desea ser la próxima sede y 

ante el silencio de los presentes, se reserva el derecho de elegir qué institución será la 
sede de la próxima sesión, solicitando a los asistentes que si alguna institución desea ser 
sede para la próxima reunión, hagan llegar su solicitud a la Presidencia o a la Secretaría 
Técnica de la Región, con la  propuesta correspondiente. 

  
      Siendo las 17:45 hrs., el Presidente del Consejo clausura los trabajos de la Sesión, no sin  

antes agradecer a los asistentes su presencia, y destacando el importante apoyo brindado 
por el Secretario General Ejecutivo de la Asociación.  

 
 
 

MTRO. JORGE LUÍS IBARRA MENDÍVIL 
SECRETARIO GENERAL EJECUTIVO DE LA ANUIES 

 
 

 
 
 
________________________________________ 
DR. JOSÉ SERGIO BARRALES DOMÍNGUEZ  
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 
CHAPINGO 
 

 
 
________________________________________ 
M. EN C. NELSON VALLE LÓPEZ 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 
DE GUERRERO 
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________________________________________ 
LIC. JUAN MANUEL CAMACHO BERTRÁN  
RECTOR DE LA  UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 
DEL ESTADO DE HIDALGO 
 
 

________________________________________ 
DR. EN Q. RAFAEL LÓPEZ CASTAÑARES 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 
DEL ESTADO DE MÉXICO 
 
 

 
 
 
_________________________________________ 
PSIC. RENÉ SANTOVEÑA ARREDONDO 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 
DEL ESTADO DE MORELOS 
  
 
 
 
 

 
 
 
____________________________________ 
MTRO. ENRIQUE AGÜERA IBÁÑEZ 
RECTOR DE LA  BENEMÉRITA 
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE PUEBLA  
 
 
 

________________________________________ 
M. EN C. DOLORES CABRERA MUÑOZ  
RECTORA DE LA UNIVERSIDAD DE LAS 
AMÉRICA PUEBLA, A.C. 

_______________________________________ 
MTRO. JAVIER CABANAS GANCEDO 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD POPULAR 
DEL ESTADO DE PUEBLA 
 

 
 
 
_________________________________________
 M. EN C. DOLORES CABRERA MUÑOZ 
RECTORA DE LA UNIVERSIDAD 
AUTÓNOMA DE QUERETARO 
 

 
 
 
_________________________________________ 
LIC. SANDINO LEONEL LELIS SÁNCHEZ 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 
DE TLAXCALA 
 
 

 
 
_________________________________________ 
ING. ROBERTO REYES SOLANO  
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD 
TECNOLÓGICA DE NEZAHUALCOYOTL 
 

 
 
_________________________________________ 
M. EN C. JAVIER LEONARDO HERNÁNDEZ 
GALINDO 
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD 
TECNOLÓGICA DE TULA TEPEJI 
 
 

 
 
_________________________________________ 
ING. JAVIER ELISEO MUÑOZ DE LA TORRE 
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE ACAPULCO 
 
 

 
 
_________________________________________ 
ING. ERNESTO DAZA RAMÍREZ 
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE APIZACO 
 

 
 
_________________________________________ 
LAE. TEODORO VILLALOBOS SALINAS  
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE PACHUCA 
 

 
 
_________________________________________ 
ING. JOSÉ JAIME ROJAS GALLEGOS  
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE PUEBLA 
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_________________________________________ 
ING. DAVID HERNÁNDEZ OCHOA 
DIRECTOR DEL  INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE QUERÉTARO 
  
 

 
 
 
_________________________________________ 
ING. JORGE ALBERTO FLORES 
HERNÁNDEZ 
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE TEHUACÀN 
 
 
 

 
 
 
_________________________________________ 
M. EN C. JOSÉ ANTONIO DURÁN MEJÍA  
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE TOLUCA 
 
 

 
 
 
_________________________________________ 
ING. ÁNGEL FRANCISCO VELASCO MUÑOZ
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO 
DE ZACATEPEC 
 
 

 
 
 
_________________________________________ 
DR. JOSÉ GUICHARD ROMERO  
DIRECTOR GENERAL DEL INSTITUTO 
NACIONAL DE ASTROFÍSICA, ÓPTICA Y 
ELECTRÓNICA 
 
 

 
 
 
_________________________________________ 
DR. MAURICIO HERNÁNDEZ ÁVILA 
DIRECTOR GENERAL DEL INSTITUTO 
NACIONAL DE SALUD PÚBLICA 
 
 

 
 
_________________________________________ 
DR. JESÚS ARNOLDO BAUTISTA CORRAL 
DIRECTOR DEL CENTRO NACIONAL DE 
INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO 
TECNOLÓGICO 
 
 

 
 
_________________________________________ 
DR. RICARDO GUERRA TEJADA 
DIRECTOR DEL CENTRO DE 
INVESTIGACIÓN Y DOCENCIA EN 
HUMANIDADES DEL ESTADO DE MORELOS
 
 

 
 
 
_________________________________________ 
 DR. BENJAMÍN FIGUEROA SANDOVAL 
DIRECTOR GENERAL DEL COLEGIO DE 
POSTGRADUADOS 
 
 

 

 
 

 
 


